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Sommaire du procès-verbal 
SOMMAIRE DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL 
DU 4 DÉCEMBRE 2023 

1. Le règlement no 2023-257 modifiant le règlement no 2011-112 régissant la période de 
questions a été adopté 

2. Le calendrier des séances du conseil 2024 a été adopté. Les séances se tiendront le lun-
di à 19 heures comme suit : 8 janvier, 5 février, 4 mars, 8 avril, 6 mai, 3 juin, 8 juillet, 5 
août, 9 septembre, 7 octobre, 4 novembre et 2 décembre. 

3. Le conseil a réservé à même le budget 2023 les sommes suivantes :  

      Vidange des boues :     5 100 $    

    Bassins d’épuration :     2 560 $    

    Poste de pompage no 1 :   2 435 $    

    Poste de pompage no 2 :    8 050 $    

    Station 2000 :      3 500 $    

    Station 3000 :      1 595 $    

    Station Garneau :    1 000 $    

               24 240 $   

4.     Le conseiller Mathieu Henri et la responsable de la bibliothèque Hélène Mercier ont 
 été nommés représentants de la municipalité auprès du Réseau BIBLIO du Centre-du
 -Québec—Lanaudière—Mauricie. 

5. Le conseil a approuvé les dépenses d’un montant de 54 055 $ relatives aux travaux 
d’amélioration réalisés sur certains chemins conformément aux exigences du MTQ. 

6. La demande de dérogation mineure soumise par Chantale Beauchesne et Pascal Veil-
leux pour l’agrandissement de la résidence unifamiliale dans la marge avant et la cons-
truction d’un abri d'auto rattaché à la résidence dans la marge avant et la marge latérale 
au 1520, route des Chalets a été refusée car trop proche du chemin et porterait atteinte 
à la jouissance du droit de propriété des voisins. 

7. La demande de dérogation mineure soumise par Jake Blondeau pour régulariser la 
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marge latérale gauche arrière du garage au 1138, rue Principale a été refusée car il était 
mentionné dans le permis émis le 1er décembre 2021 pour  la construction d’un caba-
non la distance à respecter. 

8. La demande de dérogation mineure soumise par Daniel Beauregard et Lise Nadeau 
pour la construction d’une résidence unifamiliale de deux étages avec garage attaché 
d’une hauteur de 10,67 mètres sur le lot 6 116 816, route du Domaine-du-Lac a été ac-
ceptée. 

9. La demande d’usage conditionnel pour une résidence de tourisme en zone de villégia-
ture soumise par Alexandre Bolduc-Boisvert au 4420, route du Domaine-du-Lac a été 
refusée cat la distance de 30 mètres d’un bâtiment à usage résidentiel n’est pas respec-
tée. 

10. La municipalité a désigné le directeur des travaux publics et infrastructures Jocelyn 
Desharnais comme responsable du projet Géoportail municipal. 

11. Le conseil a accepté la démission de Julie Boulianne, coordonnatrice en loisirs, sports et 
culture à compter du 8 décembre 2023. 

12. Le conseil a procédé à l’embauche de Sammy Douville, Mario Marcoux, Jacques Fau-
cher et Nicolas Daigle comme préposés à l’aréna à compter du 27 novembre 2023. 

13. La municipalité versera une aide financière à 1 500 $ à l’École Notre-Dame pour la réali-
sation du projet d’embellissement de la cour d’école. 

14. Le maire et la directrice générale sont autorisés à signer l’acte de donation par la Suc-
cession Frédéric Gariépy à Municipalité de Saint-Ferdinand pour régulariser le titre de 
propriété du lot 6 235 694. 

15. Les services de la firme Urb/Inspec ont été retenus pour une assistance technique liée à 
l’urbanisme pour un montant de 725 $ (taxes en sus) 

16. Le conseil a approuvé le contenu de la programmation de travaux no 5 dans le cadre du 
programme TECQ 2019-2023. 
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Par Yves Charlebois 
Les belles histoires du maire d'en haut 

 

Yves Charlebois 

 

Le conseil municipal a adopté les prévisions budgétaires pour 
l'année 2024 le 18 décembre dernier. Le taux de la taxe fon-
cière va augmenter de 4 cents (4 ¢) du 100 $ d'évaluation pour 
être fixé à 83 cents (83 ¢), un taux plus bas que plusieurs mu-
nicipalités et villes de la région. Dans les principaux postes 
budgétaires, on retrouve les salaires du personnel, les frais de 
financement de quatre chantiers majeurs, le déneigement, 
nos quotes-parts à la MRC de l'Érable, l'électricité et l'achat 

de carburant qui provoquent cette légère hausse. 

 

Cette année, la Municipalité a réalisé la réfection d'une partie du 6e Rang Centre, la mise à 
niveau du 2e Rang, le remplacement de plusieurs ponceaux, des rénovations à l'ancien 
presbytère du village et l'accueil de GROBEC comme locataire. Également, les stations de 
pompage des eaux usées ont subi des cures de rajeunissement. 

 

En 2024, nous prévoyons faire l'agrandissement du garage municipal, l'ajout de jeux d'eau 
au parc Versant du lac et la réfection de la rampe de mise à l'eau à la marina.  

 

Un gros merci à nos complices Sylvie Tardif et Viviana Magazzu pour la réalisation du bud-
get. 

 

Au service d'urbanisme cette année, 246 permis ont été émis en date du 13 décembre. De 
ce nombre, 106 allaient à des rénovations, 19 pour des nouvelles constructions et 13 pour de 
l'aménagement de terrain. Les citoyens ont déclaré des investissements 11 198 305 dollars, 
ce qui représente 1,1 million de dollars de plus qu'en 2022. 

 

Par ailleurs, nous venons de vendre un terrain appartenant à la Municipalité sur la route Pi-
nette et une offre d'achat pour un terrain voisin vient d'être acceptée. En 2024, la Munici-
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palité prévoit mettre en vente plusieurs autres terrains résidentiels.  

 

Le 25 novembre fut un grand jour pour Sylvio Roy et son 
épouse Pierrette Baril. Sylvio a été ordonné diacre lors d'une 
cérémonie impressionnante d'une durée de deux heures. Syl-
vio est retourné sur les bancs d'école à l'université à temps 
partiel pendant cinq ans. Son épouse et lui ont suivi de mul-
tiples formations organisées par l'archevêché. C'est Monsei-
gneur Marc Pelchat qui a présidé la cérémonie où ont pris part 
plusieurs prêtres et diacres. Sylvio présidera la liturgie de la 
parole le 7 janvier prochain à l'église de Saint-Ferdinand. 

 

Mme Elvy Langlois a célébré son 100e anniversaire le 27 novembre 
dernier. L'avant-veille, sa famille et ses amis se sont rassemblés au 
Manoir du lac William pour fêter ce grand évènement. Sa sœur 
Jacqueline qui l'accompagnait aura 102 ans en février prochain.  

 

La guignolée des Chevaliers de Colomb a permis de recueillir 3 175 $ 
le 9 décembre, un montant qui va servir à aider des 
gens de Saint-Ferdinand dans le besoin. 

 

Des dizaines d'enfants ont participé le 10 décembre à la fête de Noël organisée 
par les Chevaliers. Le père Noël a été généreux de son temps et dans sa distri-
bution de friandises. Un clown magicien a offert tout un spectacle. 

 

Les courses d'accélération de motos « Harley sème la tempête » seront de retour sur le lac 
William le 24 février prochain pour une 3e édition. 

 

Julie Bolduc offrira des cours de mise en forme Zumba Gold dès le mardi 16 janvier à 
10 h 30 jusqu'au 19 avril à la salle communautaire. Pour inscription, Évelyne Dubois au 418-
333-2003 

 

Je vous souhaite de Joyeuses Fêtes et une bonne année 2024. Pour me joindre, ne vous 
gênez pas, je suis à l’hôtel de ville au 418-428-3480, poste 4302, à ma résidence au 418-428-
9569 et par Messenger à mon nom. 
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Par Yves Charlebois 

L’illumination du sapin le 25 novembre dernier a été couronnée 
de succès.  

 

Un fois de plus les organismes (leurs membres) et les citoyens de St-
Ferdinand ont unis leurs efforts pour faire de cette nouvelle activité une ré-
ussite totale. Comme par les années passées, les Chevaliers de Colomb ont 
donné aux citoyens, le traditionnel arbre de Noël ainsi que les boissons (eau, 
jus, café, chocolat chaud, etc.). Cette activité a été appuyée par d’autres or-
ganismes incontournables de la municipalité soit : le Cercle des Fermières, 
la Cuisine Collective, les Dames de l’Amitié et la FADOQ qui ont préparé bis-
cuits, galettes, trottoirs, beignes etc. De plus, la chorale de Vianney a agré-
menté l’activité en entonnant des chansons de circonstance.  

Malgré une journée très chargée, célébration d’un centième anniversaire de 
naissance, ordination d’un diacre, notre curé Magella a trouvé le temps de 
rencontrer ses citoyens et de bénir le sapin. Les citoyens et les bénévoles 
ont contribué à faire de cette activité un franc succès. Les entreprises pri-
vées de St-Ferdinand telles le Marché Tradition (commandite de boissons) 
et le manoir du Lac William (prêt de chauffes-terrasses) se sont également 
impliquées dans cette nouvelle activité.  

Finalement, nous voudrions souligner le travail de Nathalie Doucet, adjointe 
administrative pour la municipalité de St-Ferdinand et Luc Baillargeon, an-
cien responsable des loisirs et de la culture, qui se sont impliqués dans la 
coordination et la réalisation de cet événement 

Merci à tous 
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B 

Bilan - programmes de subventions - CDPE 
 
 
Le Comité de promotion économique de St-Ferdinand a terminé 
ses programmes et aboli  ses 4 politiques de subvention : 
 programmes de subventions - CDPE 
 
 
Le Comité de promotion économique de St-Ferdinand a terminé ses programmes et aboli  ses 4 politiques de 
subvention : 
 
Mesures incitatives pour la zone industrielle du rang 6, appartenant à la municipalité de Saint-Ferdinand, volet 1  
Mesures incitatives pour les secteurs industriel – commercial – touristique, volet 2 
Mesures incitatives - Publicité pour le secteur touristique de la municipalité de Saint-Ferdinand, volet 3  
Mesures incitatives pour le secteur résidentiel, volet 4 
 

Nous sommes donc en mesure de vous donner un bilan des sommes qui sont été accordées sous forme de sub-
vention depuis le début de ce programme, soit 2007, jusqu'à l'abolition de sa dernière politique en 2020. 

 

 

 

Total pour les 4 volets : 248 034,96 $ 

 

Nous sommes heureux d'avoir pu participer par ces subventions à l'expansion et à prospérité de notre belle muni-
cipalité.  

 

_______________ 

 

Le Comité de promotion économique de St-Ferdinand 

 

  Montant payé 
Nombre de 

bénéficiaires 

Volet 1    10 676,38  $ 1 

Volet 2  100 361,06  $ 14 

Volet 3    24 000,00  $ 1 

Volet 4  112 997,52  $ 69 
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Les Chevaliers de Colomb de Saint-Ferdinand, conseil 9149, 
ont travaillé encore très fort en novembre ainsi qu’en dé-
cembre. 

De l’installation du sapin jusqu’à son illumination, nous 
avons reçu des curés, des évêques ainsi que beaucoup de 
paroissiens pour l’ordination d’un nouveau diacre en la per-

sonne de Sylvio Roy. 

Nous avons organisé la Guignolée, à laquelle la population a grandement 
contribué au succès. Nous avons amassé, en seulement une journée, soit le 
samedi 9 décembre, la somme de 3175 $. Plusieurs entreprises et com-
merces ont aussi contribué financièrement. 

Dans l’après-midi du dimanche 10 décembre, c’était la magnifique fête de 
Noël pour les jeunes de 8 ans et moins. Beaucoup de plaisir, de magie et 
surtout de bonbons ont été partagés. 

Soyez assurés que toutes les sommes amassées retournent dans la commu-
nauté. 

Nous vous remercions de nous soutenir et vous souhaitons : 
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Informations pratico-pratiques 
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CONCOURS PARTICIP « ACTIF » DÉCEMBRE 2023 

 
Le but est toujours d’inciter les gens à sortir dehors et marcher. 

En novembre, 10 personnes ont trouvé les « deux coqs dans la même basse-cour ». C’est 
toujours intéressant de voir la participation des gens. Merci!! 

À partir de la cour du marché Tradition, en tournant la tête, on peut voir les deux coqs. 

 

Voici donc nos propositions de recherche pour le temps des Fêtes.  

Question numéro 1 : 

Qu’y a-t-il de commun aux numéros de porte 952 et 420? 

 

Question numéro 2 : 

Est-ce possible que la tour Eiffel soit déménagée à Saint-Ferdinand? 

 

 

Question numéro 3 : 

 

 

 

Tout comme les bergers, si vous suivez l’étoile, sur quelle 
rue trouverez-vous son ancrage ? 
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Nous vous rappelons quelques éléments : 

À tous les mois, nous photographions un objet et il s’agit de trouver à quel endroit il 
se trouve et à quoi cela correspond.  

Les photos proposées seront toujours prises à partir du trottoir, jamais sur un terrain 
privé. 

Le délai pour envoyer votre réponse suivra la parution du journal municipal. 

Vous envoyez votre réponse à l’adresse suivante : activite-fadoqst-fer@hotmail.com 

 

Comme il s’agit de participer, nous n’avons pas de prix. Toutefois, il n’est pas exclu de faire 
tirer quelque chose parmi tous les participants au bout de quelque temps. 

 

De plus, si vous avez des idées d’objets-endroits-éléments qui pourraient alimenter notre 
activité, n’hésitez pas à nous envoyer votre photo à la même adresse. 

 

Nous profitons de l’occasion pour souhaiter à chacun de vous un merveilleux temps des 
Fêtes rempli d’amour et de bienveillance! 

 

Le club FADOQ de St-Ferdinand 
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Activités et événements à venir 

dim. lun. mar. mer. jeu. ven. sam. 

 1 
Bonne 
année 
2024!! 

2 3 4 5 6 

7 8 
Séance 
du con-
seil—19h 

9 10 
 
Dames de 
l’amitié—13h 

11 12 13 

14 15 16 17 
 
Dames de 
l’amitié—13h 

18 19 20 

21 22 23 
 
Chevaliers de 
Colomb—19h 

24 
 
Dames de 
l’amitié—13h 

25 26 27 

28 29 30 31 
 
Dames de 
l’amitié—13h 

   

janvier 2024 


